

SUSCRICIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy. un mes 1'50 pesetas.—trimes-
tre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extran-
jero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe
anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Admi-
nistracion calle del Mercado número 9,
Imprenta, á donde se dirigirá toda la
correspondencia.

NÚMERO ATRASADO 25 CÉNTIMOS.

Año VIII

REDACCION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Domingo 3 de Mayo de 1885

ADMINISTRACION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2.171

TIENDA DE LA PURISIMA

DE

JOSÉ VALERO,

Mercado 5.

A LOS CABALLEROS.

El dueño de este establecimiento tiene el honor de participar á sus numerosos favorecedores, que ha recibido un completísimo surtido de lanillas para trajes de caballeros, de alta novedad, dibujos del mejor gusto y á precios equitativos.

A LAS SEÑORAS.

Tambien ofrece un completo y variado surtido de corsés, desde los mas baratos, hasta los mas elegantes y preciosos que ha introducido la moda.

Variedad en percales, lanas y crespones en colores de altas novedades, bichis, cretonas, merinos, tamisés, granadinas asargadas y labradas, vejos y mantillas de blonda etc. etc.

A LAS NOVIAS.

Preciosa coleccion de pañuelos de Manilla blancos, bordados en blanco. Idem de colores bordados de lo mismo.

TODO A PRECIOS ARREGLADOS.

Sobre elecciones.

El Eco de ayer escribe un artículo en el que nos cuelga una porcion de cosas que no hemos hecho ni dicho. Y esto que demuestra no haber leído bien lo que nosotros escribimos, es tanto mas de llamar la atencion si se tiene en cuenta que el colega ha tenido dos dias por delante para contestar pesandobien sus razones.

Lo que dijimos recalcándolo y repitiéndolo hasta la saciedad para que no se entendiera torcidamente, en nuestro artículo del jueves sobre elecciones á que contesta El Eco de ayer, es que tratábamos de apoyar nuestra argumentacion solo en datos conocidos, examinando al efecto la única candidatura hecha pública; por manera que esas "mortificaciones á personas respetabilísimas," y esas "torpes calumnias," que el colega ha visto, son quiméricos engendros de su imaginacion medrosa, y nada mas. En nuestro artículo ni se hallan ni parecen por ningun lado.

Mal podia ser de otra manera, puesto que las personas que El Eco patrocinaba eran y son desconocidas y hubiera sido insignificante ó lo cura indisculpable, por nuestra parte, atacar á quien no conocíamos, cosa en verdad que hubiera estado en abierta pugna con la misma gravedad de las razones que exponiamos en nuestro escrito y que se hallaban inspiradas en el desapasionamiento mas sincero.

Pero el colega ha tratado de desvirtuar de algun modo nuestras palabras y, con un comediamento de que nos felicitamos porque no nos tenia acostumbrados á él, inventa argumentos que tal vez convengan á los que no leen lo que nosotros escribimos, pero que no engañarán á los que demasiado saben que no hemos dicho nada de lo que El Eco afirma.

Por lo demás y sin que esto sea inferir ofensa alguna á las personalidades que componen la candidatura net El Eco y cuyos nombres aun ignoramos, no le parece al colega que ese sistema de guardar hasta última hora en cartera los nombres de los candidatos y de empujar al cuerpo electoral á lo desconocido, es un procedimiento que indica poca confianza ó poco respeto hacia la opinion pública y se le parece mucho á querer convertir en maniquis inconsistentes á los electores? Acaso la poblacion no tiene derecho á saber con la anticipacion necesaria para formar juicio, quienes son las personas propuestas para administrar sus intereses? O es que, como en la mayor parte de las elecciones ha sucedido, se quiere que el voto no se le dé al candidato ó candidatos por sus propios méritos, sino porque le apoya don Zutano ó don Mengano?

He aquí porqué, independientemente de las personas que figurarán en la candidatura anónima aun en la víspera de la eleccion, y sin ánimo de ofenderlas puesto que no las conocemos, digamos, repitiendo lo que el jueves deciamos: que la candidatura que dimos á conocer, representa la union de los hombres de todos los nombres de todos los partidos en Alcoy, no con ánimo adverso político, sino con el solo y laudable propósito de hacer que cese de ser la cosa pública, patrimonio exclusivo de unos pocos, y de atacar gravemente al caciquismo, base de la ruina y el rebajamiento de los pueblos, que insensiblemente se degradan, bajo ese influjo verdaderamente feudal, hasta pasar á ser ins-

trumentos dóciles é inconscientes de los caprichos del que los domeña, en lugar de vivir la vida noble y santa que Dios les ha concedido y por la que han de caminar á la grandeza y al poderío.

Revista extranjera.

El enérgico lenguaje usado por Mr. Gladstone, en la Cámara de los Comunes con motivo de la discusion del crédito de 11 millones de libras esterlinas, para preparativos de guerra, ha demostrado la gravedad de la situacion.

El jefe del gabinete, ha expuesto con franqueza, los motivos de controversia que amenazan á dos potencias de primer orden á ponerse frente á frente.

Hablando del arreglo hecho entre Rusia é Inglaterra el 17 de Marzo, Mr. Gladstone ha dicho: «Este arreglo consistia en recíprocos compromisos, aunque con reservas sospechosas por parte de Rusia. Esto nos produjo el mismo sentimiento que produjo en la Cámara cuando fué anunciada por mí. Nosotros, tambien, podíamos habernos considerado con derecho á hacer reservas, pero en el arreglo en cuestion, nos animaba un espíritu de interpretacion liberal y creíamos que Rusia, al formularlas, estaba animada de sentimientos de honor y de buena fé; no me arrepiento sin embargo, de haber tenido esa opinion.»

«El sangriento combate del 30 de Marzo, que siguió de cerca al arreglo del 17, probó claramente que por una ó por ambas partes, se ha faltado, sea por mala fé, ó sea por accidente, á las condiciones de él. Hemos mirado y miramos aun, como un deber para los dos países, y sobre todo, para el honor de ambos países, examinar como y quien tiene la culpa de que esta calamidad haya sobrevenido.»

Aunque el crédito pedido á las Cámaras se calcula suficiente para hacer frente á las necesidades mas urgentes del momento, se recurrirá, si fuese necesario á los fondos destinados al Sudan.

Desde Waterloo, es la suma mayor que un ministerio inglés haya jamas pedido, de una vez al Parlamento.

El discurso de Mr. Gladstone parece haber hecho tan profunda impresion entre los miembros de la Cámara de los Comunes, que la asamblea votó por unanimidad el crédito saludando al mismo tiempo, con entusiastas aplausos las palabras del orador.

Si desgraciadamente sobreviene una ruptura entre los gobiernos de Rusia é Inglaterra, inmediatamente deberán cesar sus relaciones diplomáticas entre ambos países, creyéndose en los círculos oficiales que Rusia ordenaría al general Komarof que se dirigiese lo mas rápidamente posible, sobre Herat, é Inglaterra por su parte, respondería, haciendo ocupar á Quetta y Canlahar. Inmediatamente el consentimiento del encir á la marcha de las tropas británicas, sería dado á la primera noticia de la entrada de los Rusos en el Afghanistan.

Aunque segun l'Independence Belge ha tenido lugar un nuevo encuentro en la frontera afgana, en que los rusos han sido batidos experimentando grandes pérdidas, esta noticia, debe acogerse con reserva.

Segun las probabilidades de guerra aumentan, disminuyen los rumores de la intervencion de Alemania en el conflicto anglo ruso, y se asegura que el gobierno alemán observa en este asunto la mas completa neutralidad, no habiéndole pedido, por otra parte ninguna de las dos potencias, que intervenga como mediadora.

Despues del discurso de Mr. Gladstone cuyo lenguaje indica claramente que el gobierno inglés se fija preferentemente en las ocurrencias del 30 de Marzo, es evidente que no dejará este terreno, que desgraciadamente es considerado como el mas peligroso.

Creese generalmente que las proposiciones inglesas piden se sometan á un juicio de arbitrios, las esplicaciones del general Komarof y del general Lumsden. La respuesta á estas proposiciones puede ejercer una accion decisiva. Si es negativa, es probable que inmediatamente sea llamado el embajador británico, lo que complicaría extraordinariamente la cuestion. ¿Cuál de los dos gobiernos asumiría despues la responsabilidad de una declaracion de guerra? Creemos que Inglaterra.

El asunto relativo al «Bósforo egipcio» está en vías de arreglo entre Francia é Inglaterra, de una manera satisfactoria para Francia, Inglaterra y Egipto. Las negociaciones que se prosiguen con este motivo son corteses y conciliadoras, no presentando indicio alguno que oponga obstáculos serios por parte de Inglaterra.

Las últimas noticias de Cochinchina se reducen á anunciar que los rebeldes que se habian apoderado de las aduanas de Kampot habian sido castigados y rechazados al otro lado de la frontera. En cuanto á las reuniones y armas se han encontrado intactas, como tambien el dinero que habia en las cajas.

A. de L.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

A propósito de lo que ayer dijimos copiandolo de La Tarde de Alicante con respecto á acuerdos tomados por la Junta provincial de Instruccion Pública, tenemos el gusto de transcribir hoy del último número de la Revista de Instruccion Pública de la misma capital, el suelto siguiente.

«A consecuencia de lo propuesto por el señor Inspector de Instruccion primaria en la memoria de su última visita, la Junta provincial de instruccion pública acordó dar un voto de gracias ó una mencion honorífica á los profesores, que á juicio del Sr. Inspector, se hubieran hecho acreedores á ello, por el celo é inteligencia desplegado en el ejercicio de la enseñanza, los buenos métodos elegidos para ella, el estado de las escuelas y el grado de instruccion que alcanzan sus alumnos.

Al efecto, se están pasando por la secretaría de la Junta provincial, las oportunas comunicaciones á los agraciados, participándoles tan honroso acuerdo, que les ha de servir de mérito especial en su carrera.

Los que han merecido el voto de gracias son los siguientes.

Maestros elementales: D. Antonio Gisbert, D. Juan Antonio Cremades, D. José Domelech, D. Santiago Gonzalez, D. José Caravaca, D. Manuel Perez, D. Antonio Perez, D. Antonio Rico, D. Rosendo Gumiel, D. Bonifacio Vidal, D. Vicente Anton, D. Domingo Mula y D. Francisco Sala.

Maestros de párvulos: D. Maximino Penalva, D. Manuel Pastor y D. Francisco Lloret.

Con mencion honorífica:

Maestros: D. Joaquin Orozco, D. Francisco Escolano, D. José Alemañ, D. Pedro Santa, D. Gonzalo Faus, D. Manuel Segura, D. Fernando Gordillo, D. Rafael Ayala, D. Antonio Molera D. Victoriano Martinaz y D. Trinidad Chaques.

Maestras: D.ª Pilar Santonja, D.ª Dolores Ramirez y D.ª Teresa Muñoz.

Felicitamos cordialmente á todos los señores

maestros y maestras arriba mencionados, por la distincion de que han sido objeto, y que han merecido, por su celo y acertada direccion en la enseñanza.

EL MES DE MARIA,

Con gran concurrencia de fieles, se celebraron anteanoche los ejercicios del Mes de Maria en los templos que ayer mencionamos.

En las parroquias de Santa Maria y San Mauro, tocáronse preciosas melodias en los puntos de meditacion, y se cantaron dos preciosas Salves, y bonitas letrillas composiciones de reputados autores, por las orquestas de las músicas Nueva y Primitiva respectivamente.

En la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados se tocaron dos magnificas composiciones á piano y armonium por las señoritas D.ª Concepcion Boronat y D.ª Conception Boti, y se cantaron, una preciosa «Plegaria á la Virgen», por la Señorita D.ª Lola Alfonso: un precioso coro titulado «Bendita sea tu pureza», y unas lindisimas letrillas á solos, duo, y coro estando encargadas de los solos las señoritas doña Enriqueta Moltó y D.ª Irene Muntó y del duo las señoritas Boti (D.ª Concepcion) y Alfonso (D.ª Lola.)

Inútil es decir que la interpretacion que obtuvieron dichas composiciones fué esmeradísima.

Ha sido nombrado Inspector de Orden público de esta ciudad de Alcoy, el que lo era de Huesca D. Manuel Eslava, persona que posee honrosos antecedentes en el cuerpo á que pertenece y que es esperado uno de estos dias para susstituir al Sr. Ferrandiz.

Ayer á medio dia hubo pasacalle por la música Novisima, en la calle de la Casa Blanca, principiando asi los festejos que sus vecinos celebran en honor á la Exaltacion de la Cruz.

Anoche tocó la música en la referida calle y tocará tambien una de las bandas de esta ciudad, en las noches de hoy y mañana.

Hoy tendrán lugar en los barrios de Algezares y Caramanchel los festejos que dias atras anunciamos, en honor á la Vera Cruz.

A las 6 de la mañana de hoy se celebrará en la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, una solemne misa mayor con sermón que dirá el joven presbítero D. José Valor, con el mismo objeto.

Esta noche se estrenará en los ejercicios del Mes de Maria, que se celebran en la Parroquia de Sta. Maria, una preciosa composicion escrita expresamente para dichos ejercicios y dedicada á la música Nueva de esta ciudad, por los señores Faus García y Arnedo.

Entre el grande y variado surtido de géneros para la presente estacion que ha recibido el conocido comerciante de esta ciudad D. José Valero, llama especialmente la atencion, el surtido de lanillas para trajes de caballero, por su novedad.

Habiendo tenido nosotros ocasion de examinarle, podemos decir que dichas lanillas son de la mejor calidad y de un gusto exquisito, por lo que no dudamos en recomendarlas á nuestros lectores y á cuantos gusten vestir con elegancia y novedad.

El martes último fueron robados los fondos de la Administracion de consumos de Yecia.

Se encuentra en Jijona, su pueblo natal, nuestro distinguido amigo el Magistrado de la Audiencia territorial de Valencia D. José Victorio Mora, Juez de 1.ª Instancia que fué de esta ciudad.

Para el día 8 de Junio próximo está señalada la subasta pública de la conducción del correo de la estación férrea de Bañeras á la oficina del ramo en Alcoy, y bajo el tipo de 2000 pesetas.

Se ha dispuesto por real óden de 20 de Abril último, se suprima la conducción del correo á caballo ó en carruaje entre Alcoy y Villena, por utilizarse la vía férrea para el objeto.

Esta tarde habrá en el café de Rigal, helados de limon y horchata.

Ayer se unieron en indisoluble lazo, la bella y distinguida señorita D.^a Sabina Ferri, con nuestro particular amigo D. Juan Gisbert Terol.

Deseamos á los recién casados una prolongada luna de miel.

CARTA DE AGRES.

Agres 1.º Mayo 1885.

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy señor mio: Desde que han cesado las aguas y humedades que tan perjudiciales han sido para este término, los sembrados han mejorado notablemente; sin embargo, por mucho que el tiempo les favorezca, no podrá ya recogerse mas de media cosecha. Las viñas que van ya brotando se observa lo hacen con tan poca fuerza, que los prácticos labradores anuncian escasez de frutos.

Tengo el gusto de participar á V. que desde esta Villa distinguimos muy bien el humo de la locomotora de nuestro ferro-carril, que sube y baja por el Collado de Bocariente, conduciendo material para el asiento de via desde aquella estacion á la de Virgen de la Luz, con lo cual aumentan nuestros deseos de verlo terminado, confiando, por las noticias que aqui tenemos, ha de ser en breve, puesto que se está preparando para emprender los trabajos estos dias, y como estos han de ser para reparar los desperfectos ocasionados por los temporales, no dudamos que muy pronto llegará á nuestra estacion la locomotora, que tanto nos ha de beneficiar.

También aqui como en la mayor parte de los pueblos, se notaba algun calor preparándose para la próxima lucha electoral; venciendo algunas dificultades y disidencias que existian, gracias al acierto que le distingue á cierta persona á quien el pueblo le debe muchísimas atenciones y mejoras, quedó acordada la candidatura, que aunque compuesta de Conservadores y Constitucionales, la forman las personas mas distinguidas y sensatas de ambos partidos, confiando atenderán mas á los asuntos administrativos que políticos, de que tanto necesitan los pueblos todos; no dudando en el buen celo con que sabrán desempeñarlo, personas tan dignísimas.

Segun noticias, en el inmediato pueblo de Alfafara, se prestan á la lucha los dos bandos que allí militan, creyéndose obtendrán el triunfo los actuales gobernantes.

El malísimo estado del camino, en todo lo que comprende el término de Muro, impide el entrar los carruajes en esta villa, lo cual está irrogando perjuicios de consideracion para la estraccion de caldos y cereales.

Se repite de V. suyo afmo. S. S. Q. B. S. M.

El Corresponsal.

Correspondencia.

DESDE MADRID.

1.º Mayo 1885.

El entusiasmo electoral, así en los coligados como en los ministeriales, aumenta por instantes, esta resurreccion de la opinion pública juzganza en términos muy lisonjeros los fusionistas y demócratas monárquicos que hasta la consideran como un triunfo de su política, toda vez que á ella se debe el que aun los partidos mas irreconciliables hayan demostrado sus buenas disposiciones en favor de la lucha legal.

Pero precisamente de esta satisfaccion vital es de la que dudan los conservadores, puesto que no entienden como los opositores, que el propósito del partido republicano se favorable á la propaganda; si esto fuera así, exclamaba esta tarde un amigo del Sr. Cánovas, ¿se explicaria que el Sr. Ruiz

Zorrilla hubiese aceptado la coaliccion desde el punto y hora que le consultaron sus amigos?

De aquí deducian también los íntimos del Sr. Romero Robledo, que el derecho de «defensa» proclamado por dicho hombre público en una de las últimas sesiones del Congreso, era incuestionable; pero no crean los coligados, añadan, que por eso el gabinete vá á apelar á artes reprobadas ó se vá á salir de la esfera legal. La defensa consistirá solo en destruir las manejos de las oposiciones y enfrente de sus denuncias, mas ó menos fantásticas, establecer la realidad de los hechos como hoy lo hará el Sr. Romero Robledo cuando conteste á los cargos del diputado fusionista, señor Maura.

Porque ayer cuando antes de entrar en la discusión de presupuestos, todo el mundo esperaba las anuncia las preguntas sobre coacciones, se desistió de plantear el debate, atendido que el Sr. Maura no había podido hacerse de ciertos documentos indispensables para el caso. La historia promete, pues, ser larga, por mas que como observa muy bien un periódico, no se podrá prolongar á otra sesión, toda vez que mañana es fiesta nacional y pasado, primer día de elecciones, festivo; la última impresion sobre coaliccion, abusos electorales etc., será necesariamente la de hoy y así se explica la gran concurrencia de políticos en el salon de conferencias, y el mayor número de asistentes á las tribunas que los dias anteriores.

Los ministeriales, por su parte, niegan todas las coacciones y se creen fuertes tras el acta notarial del Sr. Carballeda; pero á esto replican los opositores que los procedimientos jurídicos seguirán adelante y que los tribunales darán la razon á quien la tenga.

Respecto á probabilidades de triunfo, son muchas las apuestas que se cruzan en los círculos políticos y en todas partes, ora sosteniendo la victoria de los coligados, ora la de los ministeriales. En mi concepto el pleito es difícil de fallar por lo que hace á algunos distritos; pero hoy en el salon de Conferencias los conservadores aseguraban que la derrota de la coaliccion es segurísima y que está ya comprobada de antemano con datos que ha hecho conocer el Sr. Romero Robledo al señor presidente del Consejo de ministros. Las noticias que se reciben de provincias referentes á la alianza de los partidos, acusan cierta desconfianza; por ejemplo, en Madrid se daba por hecha la coaliccion en Málaga y Bilbao y ahora escriben de ambos puntos manifestando que será difícil la inteligencia. Esta noticia la comentaban hoy con gran fruicion los conservadores.

Los noticias referentes al conflicto anglo-rusas gravísimas

N

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—La Invenzion de la Santa Cruz.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Mónica, viuda.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Solemnes cultos dedicados á Nuestra Señora de los Desamparados. Cuarto dia de novenario.

A las 4 de la tarde, se manifestará á S. D. M., se rezará el santo Rosario, seguirá el sermón y será el asunto, considerar á Maria Santísima como «Maestra» á continuación la lectura y gozos á toda orquesta, concluyendo con el «Tantum ergo.»

Avisos de corporaciones.

RIEGO DE COTES.

D. Francisco Pastor Boronat, Presidente de Riego de Cotes de esta ciudad, á los interesados en el mismo, hago saber: Que, en cumplimiento del capítulo cuarto de las ordenanzas de la Comunidad, el Sindicato que tengo el honor de presidir ha acordado la formación de «Padron de interesados en las «aguas de C

tes», y al efecto la presentacion por los interesados de los títulos justificativos de su derecho á las aguas, en el domicilio del Secretario de la Comunidad, calle de San Francisco 32, 2.º dentro del improrrogable plazo de dos meses, bajo apercibimiento de que el que no realice dicha presentacion quedará privado del uso del agua hasta tanto que acredite su derecho; debiendo al propio tiempo hacer presente que á todo el que inscriba en el Padron su derecho á las aguas, se le entregará un ejemplar impreso de las Ordenanzas.

Alcoy 1.º Mayo 1885.

Francisco Pastor Boronat.

Santiago Reig.

NUESTROS DOMINGOS.

El séptimo sacramento.

Difícil es ocuparse del asunto que anuncia el epígrafe, pues hay tantas opiniones respecto al matrimonio, que difícilmente podré contentar á todos.

Me refiero á las opiniones que por el género humano se abrigan, no sobre su institucion que como hija de Jesucristo-la venero y alabo, sino sobre las ventajas ó desventajas que en si reúne dicho Sacramento, al que, aunque involuntariamente en muchos casos, todos aspiramos.

Para los hombres, el matrimonio, es casi antipático, sin duda porque es un estado que se puede contraer cuando se quiera ó mejor dicho cuando se pueda en el sentido pecuniario.

Para el bello sexo, es sueño dorado, salvo en algunas escepciones.

Pero en fin, sea ó no deseado, lo cierto es que la mayor parte se casan olvidando por un momento todas las aprensiones.

Y es porque todos tenemos nuestro cuarto de hora, en el que, agenos á todo lo que nos rodea, mordemos el anzuelo que el bello sexo nos tiende sin cesar.

En estos momentos, el matrimonio es nuestro único deseo.

Lo peor es que despues de haber contraido compromisos á los que nadie que blasona de formal debe faltar, nos vemos con agua al cuello, como vulgarmente se dice, y no sabemos por donde salir del apuro.

Si todo se redujera á hacer el amor á una muger, aunque fuera sufriendo mil molestias, menos mal y hasta todos nos atreveríamos.

Pero es el caso que los apuros crecen á medida que el tiempo avanza y despues de haber empleado el tiempo en dar paseos por la calle de la novia, desgastando las aceras y rompiendo las botas; ó despues de rozar el pantalon por la parte de popa á fuerza de estar sentado al lado de la prometida, nos sale esta con la peticion de que hablemos á sus papás y les pidamos formalmente su mano.

El efecto que esta *contata* suele causar, es indescriptible.

Amigo tengo yo, que al oír de labios de su novia esta demanda, levantóse de la silla mas que de prisa y salió de la casa, como alma que lleva el diablo.

Tal es la impresion que le causó la noticia.

Si las prometidas supieran que al pretender que se hable á sus papás, habian de quedar muchas de ellas sin novio, no lo harian de seguro.

Pero, en fin, esto es mirar las cosas por el lado malo, y como me he propuesto dar gusto á todos, diré cuatro palabras sobre los que se deciden á dar gusto á su prometida.

Estos, si quiera por mostrarse complacientes, acceden á la peticion diciendo que á la mayor brevedad estarán complacidos.

Por la noche no duermen pensando solo en el terrible paro que van á dar. Cuando lo van dormirse, sueñan; pero no del mismo modo.

Unos creen ya realizados sus planes; y conseguido el *si* apetecido.

Otros, la mayor parte, se creen rodando por las escaleras de la casa que tanto han frecuentado, á impulsos de algun empellon del suegro, ó la suegra.

Pero esto no son mas que preludios de lo que va á acontecer; porque lo peor, es el acto de la peticion.

¿Como formularla? Hé ahí el apuro. Algunos á fin de tener bien estudiadas las frases que han de emplear, para no caer en ridiculo, las escriben de antemano y las aprenden de memoria.

Otros se atreven á improvisar el discurso y se ven muchas veces en grave aprieto.

Lo cierto es que llega el día terrible y el momento de prueba y unos y otros su presentacion en casa de su futura puestos de veinte y cinco alfileres y temblando como azogados.

Son presentados á los papás y pasan á la sala.

¡Válgame Dios y que compromiso!

Muchos renunciarían á su peticion si una funtiva mirada de la prometida, que con el corazon palpitante y oculta tras de alguna cortina espera ansiosa el resultado de la entrevista, no viniera á reanimar su decaído espíritu.

Despues de dar un largo rodeo á la conversacion, durante el que el padre ha preguntado varias veces el motivo de la entrevista, manifiestan su peticion con balbuciente voz, y mirando alternativamente á los padres y á la puerta de salida, por si es necesario apelar á la fuga mas repentina.

Sin embargo ya está dado el paso terrible; pero ¿creen ustedes que ya se han acabado los apuros y cavilaciones para el aspirante?

No señor: pues dado por sentado que la peticion haya sido acogida con benevolencia, hay que pensar desde entonces en los medios con que se cuentan para llevar á hecho el proyectado enlace.

¿Y despues de efectuado este? También entonces hay mucho que puede quitar el sueño á los noveles esposos.

Efectivamente; una vez unidos con indisoluble lazo es cuando se pueden apreciar las cualidades de los conyuges.

Antes de la boda no se encuentran defectos el uno al otro; ambos son inmejorables.

Si la novia es exigente por demás, el novio lo atribuye á exceso de cariño.

Si por el contrario este se muestra poco asiduo en cortejar á su amada, esta cree las escusas que aquel presenta, diciendo que las ocupaciones, los amigos etc. etc. son los que se lo impiden.

Antes del matrimonio, ambos son ricos, ó al menos los dos tienen con que *pasar*.

Despues, resulta muchas veces que son únicamente ricos en *ingleses* y les espera *pasar* muchas privaciones, sino alguna racion de cuarema forzosa y *ayuno* irremediable.

En cuanto á condiciones morales, disimulan sus defectos cuanto pueden antes de la boda para manifestarlos despues.

Hay hombres que dicen á su novia que aborrecen el juego, las bebidas etc. y despues de casados resulta que dichos vicios son su pasion favorita.

Señoritas conozco yo que han sido hacendosas en extremo, y un primor en el manejo de la casa, al decir de ellas y de sus mamás, y que al casarse ha tenido el infeliz que ha elegido á alguna de ellas por esposa, que procurarla desde el primer momento sirvientas, peinadora, modistas y todo el servicio completo.

En cuanto á los defectos físicos se me ocurre aquella anécdota de dos que se casaron y que al ir á acostarse la primera noche la esposa dijo al esposo:

—Mira fulano: te he engañado y espero me dispenses; el cabello que llevo no es mio; guato peluca,

—Entonces, hija mia, hemos obrado de igual manera; añadió el esposo quitándose también ademas de la peluca, la dentadura y un ojo de cristal.

En la primer noche de novios, se sufren deceptions horrorosas.

Por esta razon hay esposos que pegan y esposas que lloran el primer dia de casados, dando que hablar al vecindario.

Hay lunas de miel que no son sino de azúcar.

Al día siguiente de casado, encontré á un amigo mio en la calle, y al verle triste y malturno, le pregunté.

—¿Que te pasa hombre? ¿Como te va en el nuevo estado? ¿Que has sido encontrado?

—Calla hombre, me respondió; anoche se frió la más cruel de las decepciones; figurate

que yo me enamoré de la que desde ayer es mi esposa, por su gallardía, por su gracia, en fin por sus buenas formas; pero anoche, al desnudarse la vi convertida en una momia contemporánea en un espárrago chupado ya; las magníficas y modeladas formas; su estatura elevada; la blancura de su tez, y la igualdad de sus dientes, fueron desprendiéndose una á una de su cuerpo, pues eran obras de la modista, el zapatero, el perfumista y el dentista. De modo que la que yo creía una Venús de Milo, que dó convertida en una Venús trasnochada.

A continuación pronunció la frase que con ánimo abatido suelen exclamar muchos conyuges.

«Si las cosas se pudieran hacer dos veces...»

Pues en cuanto al grado del amor que ambos se tienen, hay mucho que hablar.

La mayor parte de los hombres, aman con frenesí, no á su novia, sino al capital que posee.

Muchas señoritas, se casan con un hombre, porque no encuentran otro mejor, á no ser que también les guste casarse con el dinero.

En cuanto á la parte de interés, no encuentro remedio para tal mal, pero si lo encuentro en cuanto al casarse, sin quererse verdaderamente uno al otro.

Si las mugeres, como los hombres, pudieran manifestar á estos sus sentimientos, ya sería otra cosa.

Y la verdad es que me gustaría mucho que así sucediera, y que pudiera el bello sexo elegir y buscar esposo como nosotros podemos buscar esposa.

Entonces seríamos todos iguales.

Las señoritas pasearían por las calles mirando á los balcones y enamorándonos á nosotros que compuestos y remilgados las veríamos pasar desde el balcon.

Nos adornaríamos mas que ahora, y es fácil que llegáramos á ponernos flores en la cabeza y pecho, y que gastásemos polvos de arroz, algodones, y aún polisson.

Por supuesto, habríamos también de cambiar de nombre usando los de las mugeres, *mrs. uli mizado* (*Passez le mot*).

Así habría quien se llamaría, Rosalio, Tere-so etc., si bien el nombre que mas abundaría sería el de *Mariquita*.

Las mugeres nos dirían en sus billetes amorosos, *gacelos, palomos sin hiel* y si éramos infieles nos apostrofarían con el mote de *coquelos*.

Así como nosotros nos enamoramos del bello sexo por sus gracias, las mugeres se enamorarían de nosotros por nuestros bigotes y nuestras barbas.

En fin, que entonces disfrutaríamos los hombres, y habría mas avenencias en los matrimonios.

De todos modos venimos á parar en lo que ha sido tema de este artículo; es decir, en que todos buscamos el matrimonio y que de uno ú otro modo hemos de venir á recibir el septimo Sacramento.

GONZALO FAUS GARCÍA.

Los de Barrizales.

(POLÍTICA PARDA.)

Se acuerdan ustedes del patio de la casa del estanquero de Barrizales, que el año pasado tuve el gusto de presentar á ustedes, doboquejado con todo el desgarró de que es capaz mi chapucera pluma? Pues en él, nos encontramos de nuevo, debiendo advertir á ustedes que no ha cambiado en mucho ni en poco su lobreguez y suciedad. La única novedad de nota que se observaba en la hora presente—las ocho de la noche—es, que en el gran velon de azofar, arden los cuatro mecheros; signo evidente de que en el ahumado patio se prepara gran recepción de gente de pró y de fuste.

Al dar comienzo á la escena que vamos á relatar, rato hace que están esperando, sorbiendo aguardiente y jugando al mus, el Estanquero, el Esainau, el tío Saliva y Carrizo.

De pronto, cuatro pernadas dadas con gran brío en la puerta de la calle, anuncian la llegada de nuevos personajes. El Estanquero descorre el cerrojo y penetran en el patio el

Alcalde, el tío Profundis, Cañuta y el Secretario.

—A la paz de Dios, caballeros:—exclaman los recién llegados.

—Estimando:—contestan los presentes.

—¿Estamos toos?—pregunta el Alcalde.

—Puede:—contesta el Secretario.

—Pus se escomienza la sesion:—añadió la primera autoridad del pueblo sentándose á la cabecera de la mugrienta mesa, y colándose entre pecho y espalda un mediano vaso de aguardiente que le ofreció el Estanquero.

—Señores:—comenzó el dueño de la casa, despues de escupir de soslayo y de sacar varios papelotes del bolsillo del chaleco. —No inoráis, que proximas las elecciones municipales, s'ha enredau la cosa, y los jefes de los partidos liberales s'han coligui... colegú... colagué...

—Coaligado:—interrumpió el Secretario.

—Eso: coligado pa sacar pa alante una candidatura de posicion; y al tanto, hi recibido de los mesmos jefes, ciertas destrucciones pa que en estos barrios nos co...coliguimos. (¡Demonio con el trómino!) todos los partidos.

—¿Y qué vamos ganando?—preguntó el Esainau.

—Habrá que ver:—contestole el tío Profundis.

—¡Rediez!—gritó el alcalde, cimbreando la vara.—Pus ya está visto semos los amos del pueblo, y por nengún sí, himos de dejar de selo, suceda lo que quiera, yo que también hi recibido carta del comité conservadero, sus digo que á too estoy, y que á los unos y á los otros contestaremos en comenencia.

—De modo y manera...—exclamó Cañuta.

—Que solo nos falta—añadió el Secretario—lepaltimos los papeles.

—Tú,—dijo el Alcalde,—harás de porguesista demócrata.

—¿Y eso qué es?—preguntó Cañuta.

—Cosa así, replicó el Alcalde,—como de republicano hecho de pronto. En cuanto á gusotros, Carrizo y Saliva, podis hacer, el uno, de lo mesmo qu'hi dicho y dinástico, y el otro, d'automatiqué.

—¡Rediez qué juada!—gritó el tío Saliva dándole un codazo en los riñones á su vecino.

—Yo,—murmuró Carrizo,—prefiero hacer de zurdo, porque me l'ha dicho el tío Milhembra, y yo aunque sea una atrocida siempre hago lo que me manda ese tío.

—Si así te cumple, arrea pa alante:—y prosiguió el Alcalde diciéndole al Esainau.

—Tú, maño, harás de fu... fu... fusinau.

—¡Pateta!—gritó el mozo.—Eso si que no lo paso. ¿Fosilau? ¿Que no l'haigo! Ya vá de saís años que m'hasis servir de judio pa Semana Santa, y ahora queris qu'haga de fosilau en las iliciones. ¡Pateta! Sus digo que no l'aguanto—

—Hombre:—se apresuró á contestar el Secretario.—El seño! Alcalde no ha dicho fusilado y ha quelido decil fusionado, lo cual es tanto como si digéramos, cosa así, como una cataplasma, un balsamo tranquilo, un emoliente ó una infusion de flol de malva.

—En cuanto al tío Profundis, que es el hombre mas, aprovechado del pueblo, bien puede,—añadió el alcalde—hacer de pusibilists. Tanto mas, cuanto que un hombre que es recaudador, zahori, administrador, prestamista, saludador, musico y comadrón, no sé qué cosa habrá que no le sea pusible.

El tío Profundis se inclinó modestamente, no sin antes haber lanzado una mirada grosera, dominadora y altanera á todos sus convecinos.

—Casi, casi estamos organicados:—exclamó el Estanquero frotándose las manos.—Sólo nos faltan el federal y el otro.

—¿Cual es el otro?—preguntaron á una el Alcalde y el Secretario.

—El está por venil:—contestó el Secretario.

En el mismísimo instante sonaron recios golpes dados en la puerta, y todos los presentes se pusieron en pie trémulos y asombrados.

—¿Quien?—gritó con estentórea voz el amo de la casa.

—¡Musotri!—gritaron desde la calle.

Abrió el Estanquero y penetraron en el patio Churretes, Pelambres y Falcinos.

—¿Que sus ofrece?—preguntó el Alcalde con imperioso acento.

—Pus venimos—contestó Churretes—porque mos han dicho que aquí se reunian esta noche los hombres de todos los partidos.

—¿Y gusotros, de qué partido seis?—continuó, preguntando el Alcalde.

—Yo—dijo Churretes—soy del partido... de pelota.

—Yo—prosiguió Pelambres—soy del partido... de guñote.

—Y yo—añadió Falcinos—antes era del partido de Ateca y ahora soy del partido de la Almunia.

—¡Recól!—gritó el Alcalde descargando un vigoroso golpe con la vara sobre la mesa.—Aquí solo s'ajuntan los ripresentantes de los partidos pulíticos. Si gusotros sus his fegurau que mos ibais á esturdecer con boliserias sus his engañau. Aquí sólo mos reunimos los más pudie tes y fluyentes.

—No se sulferice V., señor Alcalde—contestó mohíno Pelambres—que no es nuestro ánimo el entripar á naide; y la preba, que si estorbamos, ya estamos índonos.

Y como habian entrado se salieron los tres tagarotes, dejando largo rato á la ilustre asamblea presa del natural sobresalto que su inesperada entrada habia causado,

—Deciamos...—exclamó, un tanto repuesto, el Secretario.

—Deciamos—prosiguió el Alcalde—que re-partidos ya nuestros papeles mos falta concertar la candidatura.

—Pero V., señor Alcalde—preguntó el Estanquero—¿qué es á la hora presente?

—Yo,—contestóle fiero el Alcalde,—ahura como siempre he sido, soy y seré la primera autoriá del pueblo.

—¡Puñales!—gritó el Esainau.

—Y tenéislo entendido;—añadió el Alcalde —En too tiempo me tendris del lao de lo que sea rigular y de mi comenencia, y dispuesto á sacrificarme en mi favor por los secretos intereses de la patria y la ventura y prosperidad de mi mesma presona qu'es la ripreser-tacion del pueblo. Mande el que mande, me sacrefico, mando yo también. ¿Hi dicho algo?

—¡Qué pico!—murmuró sonriéndose el tío Profundis.

—¡Blavo! Es V. capaz de poner una vela á San Miguel y ota al Diablo,—exclamó entusiasmado el Secretario.

—El caso es—contestó el Alcalde—que si le ponen al retablo dos candeleros pa algo será.

—Y yo pongo papel y tintero sobre la mesa,—dijo el Estanquero,—porque bastante hemos hablau y ya es hora de que formemos la candidatura.

—¿Cómo la candidatura?—gritó colérico el Alcalde.—Las candidaturas querrá V. decir: que d'aquí no salimos sin hacer la de posicion y la dieta.

—¿Y cómo s'haice el milagro?—preguntaron Cañuta y el Esainau.

—Aura lo veris:—replicó el Alcalde:—y volviéndose al Secretario con imperioso acento le dijo:—Escriba V.

Y el Secretario escribió las adjuntas candidaturas:

ADICTA.

D. Rudesiendo Linaza. (el Alcalde).

Celedonio Chupilla, (el Tío Saliva).

Rufo Luquete, (el Esainau).

Casiano Pingajo, (el Estanquero).

Melitón Estopizo, (el tío Profundis).

Juan Lanas, (Carrizo).

DE OPOSICION.

D. Juan Lanas.

Melitón Estopizo.

Casiano Pingajo.

Rufo Luquete.

Celedonio Chupilla.

Rudesiendo Linaza.

—Ya lo vis—exclamó el Alcalde.—Sucedá lo que quiera, el pueblo es nuestro. Nos comerenos las hierbas, los consumos y los consumiores.

ANTON PITACO.

(De *El Diario de Zaragoza*.)

BIBLIOTECA POPULAR.

Se pone en conocimiento del público, que este establecimiento se ha trasladado á la calle de San Juan número 33, piso principal, donde estará abierto para la lectura gratis, á las mismas horas que hasta aquí.

Alcoy 1.º Mayo 1885.

Última hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR

DE «EL SERPIS.»

Madrid 2 Mayo (12:29 tarde.)

La solemnidad con motivo de la fiesta nacional de hoy ha sido brillante y muy animada, habiendo favorecido el tiempo para ello.

La misa en San Isidro y el panegirico muy bien, y la procesion civica y visita al obelisco del «Dos de Mayo» concurridísimas.

Madrid 2 Mayo (2 tarde.)

Los ministeriales se muestran muy entusiasmados con el discurso que ayer pronunció el Sr. Romero Robledo en el Congreso.

Han producido sensacion las palabras que á última hora pronunció el Sr. Sagasia.

Madrid 2 Mayo (4:5 tarde.)

Las noticias recibidas hoy acerca de la cuestion anglo-rusa son algo mas tranquilizadoras.

Se han presentado á los tribunales nuevas denuncias sobre abusos electorales.

Se redobla la actividad y los trabajos por ministeriales y coaligados.

Madrid 2 Mayo (5:30 tarde.)

Se dá por seguro que despues de las elecciones se llevará definitivamente á cabo la coalicion de todas las fracciones republicanas.

Los ministeriales insisten en asegurar que riunfarán en los comicios.

Tienda de Santa Lucia.

SANTO TOMAS 3.—ALCOY.

Comestibles y ultramarinos, guanos, cemento Romano, alpargatas, aceite y petróleo.—Salchichon de Vich, Chorizos de Candelario, Embuchado de lomo puro, Queso de bola, calidad sellata, Queso Gruyere superior, Queso de Plato clase extra, Sobreasadas de Tárbená, Longanizas de idem, Manteca de Flandes de primera Id, de Hamburgo, superior, sin rival en su clase.

Como siempre, encontrarán mis favorecedores: Pimienta colorada pura y sin aceite y Especies superiores.

Conservas de Pimientos, Tomates, Fru tras Trufas y otros vegetales.

Merluza, Atun, Bonito, Lubina, Salmon, Langostines y otros pescados.

POSTRES.

Galletas finas superiores de mas de 10 clases Mantecadas de Lanja, Dátiles indios y d el Ba jalato. Almendras y Avellanas.

VINOS Y LICORES.

De varias clases, calidades y precios. Además un completo surtido de Arroz, Gar-Cacao, Canela, Té, y demás articulos propios de este establecimiento en el que se garantiza la legitimidad y pureza del género, puesto que no se adultera nada, absolutamente nada. Venta á precio fijo y con garantia.

MANUEL SEGURA

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó,

Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca



ANCORA

AGRICULTORES, los maravillosos resulta obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA",

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por ininidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS.—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

BOCA

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutter á base del menthol, es el dentifrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por frente que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y el brillo al esmalte.

Aromatiza la faldéz del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad de escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas que siempre la Mentholina del Dr. Gutter, artículo de primer necesidad para toda persona que estúe en alguna necesidad y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador.

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 100 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las principales farmacias de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos nuevos dentifricos que usados simultáneamente con el Elixir aumentan el embellecimiento y blanqueura de los dientes.

BOCA

DANIEL CORTEZO Y COMP.ª.— EDITORES.
BARCELONA.

ARTE Y LETRAS

SU CRICION PERMANENTE.

Seccion 1.ª—BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado é ilustrado con su correspondiente volumen de la *Biblioteca clásica Española*: 16 REALES.

Seccion 2.ª—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado: 8 REALES.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustración: 4 reales.

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar.—Representante en Madrid: Juan E. de Bona, Progreso, 15.

ESTABLICIMIENTO DE

MANUEL MOLTO SANZ.

MERCADO 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máqui as y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Varietad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

Grán Lotería de Dinero.

2,500,000

Reales de vellon

ofrece, como Premio más grande y en caso el más feliz la recién y grán lotería de dinero, garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente existen:

1	Premio mayor de Rsvn.	1,500,000
1	prem. de Rsvn.	1,000,000
2	prem. de Rsvn.	500,000
3	prem. de Rsvn.	450,000
4	prem. de Rsvn.	400,000
5	prem. de Rsvn.	350,000
6	prem. de Rsvn.	300,000
7	prem. de Rsvn.	250,000
8	prem. de Rsvn.	200,000
9	prem. de Rsvn.	150,000
10	prem. de Rsvn.	100,000
11	prem. de Rsvn.	75,000
12	prem. de Rsvn.	50,000
13	prem. de Rsvn.	30,000
14	prem. de Rsvn.	20,000
15	prem. de Rsvn.	15,000
16	prem. de Rsvn.	10,000
17	prem. de Rsvn.	7,500
18	prem. de Rsvn.	5,000
19	prem. de Rsvn.	3,000
20	prem. de Rsvn.	2,000
21	prem. de Rsvn.	1,500
22	prem. de Rsvn.	1,000
23	prem. de Rsvn.	750
24	prem. de Rsvn.	500
25	prem. de Rsvn.	300
26	prem. de Rsvn.	200
27	prem. de Rsvn.	100

Estos 50,500 premios son sorteados dentro de seis meses y en siete secciones.

Goza esta grán lotería por los ricos y sumamente abundantes premios, como tambien por la verdadera garantía de su pronto y seguro pago, una griza predilección en todo el Orbe.

Segun las disposiciones del prospecto se dirige esta lotería por una Direccion General, especialmente establecida para este fin, y ántes de halla vigilada toda la empresa, por el Gobierno mismo.

Una muy notable ventaja, que ofrece esta lotería de dinero, consiste á no dudar, en la favorable disposicion, que todos los 50,500 premios deben decidirse con toda seguridad dentro de pocos meses y en siete clases.

El premio mayor de la primera clase importa Marcos 50,000, ó sean unos Rsvn. 250,000; y ya acciendo en la segunda clase á Rsvn. 300,000, importando en la tercera clase á Rsvn. 350,000, en la cuarta clase sube á Rsvn. 400,000, en la quinta importa Rsvn. 450,000, en la sexta Rsvn. 500,000 y en fin en la sétima clase pueda importar eventualmenté Rsvn. 2,500,000, especialmente empero Rsvn. 1,500,000, 1,000,000 etc. etc.

Ruegase á toda persona que guste participar á esta grán lotería, se servirá dirigir sus pedidos directamente á la Casa de comercio infrascrita, á cuyo establecimiento se haya conñada la venta de los billetes originales. Los pedidos deben venir por cartas certificadas bien lacradas, acompañadas con su importe respectivo sea en billetes de Banco de España, en libranzas del Giro Mútuo sobre Madrid, Barcelona u otra plaza española, en letras de cambio de facil cobro sobre cualquiera plaza comercial europea, siempre estendida á su orden de la firma infrascrita ó en sellos de correo españoles.

Para los sorteos de la primera clase vale

Un Billeto Original Entero Rsvn. 30
Un Medio Billeto Original " 15

Inmediatamente despues que se haya recibido el pedido con su importe se mandan al comitente los billetes originales provistos del escudo del estado y simultáneamente se acompaña el prospecto oficial, en idioma español que dá á conocer todos los pormenores, los diferentes premios, las fechas de los sorteos y las puestas de las varias clases. Se ruega que las señas de los pedidos vengán escritas con toda claridad para evitar demoras y pérdidas. Verificado que sea el sorteo se envía á cada interesado la lista oficial provista igualmente del escudo, que demuestra con toda claridad los números agraciados con los respectivos diferentes premios.

El pago de los premios se efectúa segun lo prescribe el prospecto con toda prontitud y bajo garantía del Gobierno.

Si, contra toda espera, no conviniere á un comitente el prospecto, pudiese con toda franqueza devolver los billetes que no convengan pero siempre antes del sorteo, en la seguridad que el importe pagado será reembolsado con toda regularidad.

Se manda el prospecto oficial, gratis y con anticipacion á quien guste pedirlo.

Contando que la participacion á esta más reciente y grán lotería de dinero será sumamente grande, y para poder ejecutar los pedidos con todo esmero y atención posible, se ruega que se los dirigen lo más pronto posible, pero siempre.

ántes del 15 de Mayo de 1885
y directamente á

Valentin & Cia.

Hamburgo, (Alemania).

LA MODA ELEGANTE.

periódico deseñoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos trajes de confecciones, sombreros, etc, para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta.

Administracion de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Garreta, 12, principal, Madrid.

LA MODA

PERIÓDIC BALLADOR Y BATALLADOR.

Se suscribe en Alcoy, imprenta de M. Moltó, Mercado 9.

Se vende una máquina de coser sistema «SINGER», en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Dará razon en esta Admon.

Sirvienta. Se necesita una. Casa - Blanca 16 informarán.